
A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

ACTA Nº 2

Día 24 de Febrero de 2021

SRES/AS  CONCEJALES/AS 

ASISTENTES

D. Sergio García-Navas Corrales

D ª  Concepción Rodríguez-Palancas Díaz-

Pacheco

D. José Manuel Bolaños Viso

D  ª  Inmaculada  Díaz-Flores  Fernández-

Montes

D. Gabriel Carrero Díaz-Meco

D ª Mª Josefa Sánchez-Rey Úbeda-Contreras

D. Francisco José Gallego de la Sacristana 

Díaz-Flores

Dª  Gema  Mª  Carnero  Gallego  de  la 

Sacristana

Dª  Mª  Cristina  Rodríguez  de  Tembleque 

Serrano de la Cruz

D. Raúl Iniesta Tajuelo

D. Carlos  Fernández-Baíllo  Gómez-

Lobo

D. Jesús Fernández Almoguera

NO ASISTEN:

D. Juan Ramón Romero Sardón

SESIÓN PLENARIA 
EXTRAORDINARIA

En Herencia  (Ciudad Real),  a  veincuatro 

de Febrero de dos mil veintiuno, siendo las 

20:00  horas,  se  reúnen  en  el  salón  de 

plenos de la Casa Consistorial,  los Sres/as 

Concejales/as al  margen   expresados, al 

objeto  de  celebrar sesión  plenaria 

ordinaria, para la que han sido citados en 

tiempo  y  forma  oportunos,  estando 

presididos  por  el  Sr.  Alcalde  don  Sergio 

García-Navas Corrales.

Estando  asistidos  por  la  Secretaria  de  la 

Corporación, D ª Ana Solera Lama, que da 

fe del acto.
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 Se trataron los siguientes 

ASUNTOS

1º).- APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR (PLENO 
ORDINARIO DE FECHA 21 DE ENERO DE 2021).

        Se ha adjuntado borrador del acta de la sesión del pleno ordinario celebrado en fecha 

21  de  Enero  de  2021,  la  cual  es  aprobada  por  unanimidad  en  votación  ordinaria  sin 

enmiendas. 

2º).- II PLAN DE IGUALDAD Y OPORTUNIDADES DE HERENCIA.

        Conoció  el  Pleno  el  dictamen de  la  Comisión  Informativa  de  Bienestar  Social, 

Participación Ciudadana y Transparencia de fecha 22 de febrero de 2021, relativo al II Plan 

de  Igualdad  y  Oportunidades  entre  trabajadores  y  trabajadoras  del  Ayuntamiento  de 

Herencia. 

           El Sr. Portavoz del Grupo Municipal Mixto, D. Jesús Fernández Almoguera, por su 

parte, expone: “Visto y analizado lo que se comentó en Comisión Informativa, y con las 

salvedades que en su momento hice constar en acta, cambio de posición y voto a favor del II 

Plan de Igualdad de los trabajadores y trabajadoras del Ayuntamiento de Herencia”.

           La Sra. Portavoz del Grupo Municipal P.P., D ª Cristina Rodríguez de Tembleque 

Serrano de la Cruz, por su parte, expresa: “Como dijimos en Comisión Informativa, nuestro 

voto es afirmativo. Se trata de la aprobación de un II Plan de Igualdad entre trabajadores y 

trabajadoras.  Esto supone dar  oportunidades a  distintos sexos,  a  hombre y mujer,  en las 

políticas municipales. Y bueno, pues nuestro voto continúa de la misma manera: afirmativo”. 

             La Sra. Concejala de Bienestar Social, D ª Concepción Rodríguez-Palancas Díaz-

Pacheco, por su parte, explica: “En el II Plan de Igualdad y Oportunidades del Ayuntamiento 

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 5
Q

G
2Y

TC
Q

YX
G

G
3E

7N
99

R
L9

TW
G

F 
| V

er
ifi

ca
ci

ón
: h

ttp
s:

//h
er

en
ci

a.
se

de
le

ct
ro

ni
ca

.e
s/

 
D

oc
um

en
to

 fi
rm

ad
o 

el
ec

tró
ni

ca
m

en
te

 d
es

de
 la

 p
la

ta
fo

rm
a 

es
Pu

bl
ic

o 
G

es
tio

na
 | 

Pá
gi

na
 2

 d
e 

16
 



A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

de  Herencia,  se  ha  trabajado  en  diferentes  iniciativas  para  mejorar  la  igualdad  de 

oportunidades  entre  mujeres  y  hombres  en  las  distintas  actividades  de  la  Corporación 

Municipal. Se comunica, tanto interna como externamente, la decisión que se adopte a este 

respecto. Este Plan de Igualdad es revisado y supervisado con el Comité de Trabajadores, en 

el  que  está  representado  por  Coordinadores  de  trabajadores  de  las  áreas,  sindicatos  y 

Concejalías de Bienestar y Personal. Nuestro objetivo fundamental es seguir trabajando en la 

medida  de  mejorar  en  la  actuación  de  igualdad  y  prestar  servicios  al  conjunto  de  la 

ciudadanía.  Los  datos  globales  nos  indican  que  la  posición  es  equilibrada.  Tanto  la 

distribución en servicios sociales, oficinas, cultura, turismo, educación, hay más mujeres. Y 

en áreas, como obras y mantenimiento, hay más hombres. La Corporación Municipal, Local, 

está equilibrada. Destacamos que a lo largo del año se llevan a cabo unas acciones formativas 

en  materia  de  igualdad  dirigidas  tanto  al  personal  de  la  Entidad  organizado  por  el 

Ayuntamiento: Cursos de formación desde el Centro de la Mujer para la aplicación de un 

lenguaje no sexista e inclusivo en la Administración Municipal destinado a todo el personal. 

Gracias al Instituto de la Mujer, la Corporación Municipal asistió a un taller impartido por 

Fise de lenguaje no sexista e inclusivo. Se introducen módulos de igualdad de oportunidades 

entre hombres y mujeres en los procesos selectivos del Ayuntamiento de Herencia. Por ello, 

hoy en el pleno traemos para su aprobación la igualdad de trato en promoción de políticas 

sociales, de formación, condiciones de trabajo y empleo, de salud laboral, ordenación del 

tiempo de trabajo y conciliación”.

        El Sr. Alcalde, por su parte, menciona: “Como bien decía la Concejala de Igualdad, pues 

presentamos este Plan de Igualdad del Ayuntamiento, pues para que la Administración más 

cercana a los ciudadanos y ciudadanas del municipio como es esta Casa, sea ejemplo de 

apostar por políticas de igualdad. Celebro de veras que todos los partidos que tiene cabida en 

este Ayuntamiento, en este pleno, estén de acuerdo en apoyar este II Plan de Igualdad. Más 

ahora, que desde algunos partidos en las Instituciones, este tipo de políticas están más que 

puestas en cuestión”.
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        Finalizado el turno de intervenciones, se procede a la votación a mano alzada, arrojando 

el siguiente resultado: 12 votos a favor (Grupos Municipales PSOE, P.P. y Mixto).

 

Por lo que visto el II Plan de Igualdad entre trabajadoras y trabajadores del Ayuntamiento de 

Herencia redactado por los servicios técnicos del Centro de la Mujer de Herencia, el Pleno 

por unanimidad de los presentes, 

ACUERDA: 

PRIMERO.- La aprobación del citado II Plan, tal y como viene redactado, con una duración 

desde el 2021 hasta el 2023, inclusive. 

SEGUNDO.- Publicar el Plan en la sede electrónica del Ayuntamiento para conocimiento de 

todos los trabajadores/as municipales. 

3º).-  MODIFICACIÓN  PRESUPUESTARIA Nº  1/2021,  POR  SUPLEMENTOS  DE 
CRÉDITOS FINANCIADOS CON BAJAS EN APLICACIONES Y REMANENTE DE 
TESORERÍA.

        Tuvo conocimiento el Pleno del dictamen de la Comisión Infomativa de Hacienda y 

Cuentas de fecha 22 de febrero de 2021, sobre el expediente de Modificación Presupuestaria 

nº  1/2021,  por  Suplementos  de  Créditos  financiados  con  bajas  en  aplicaciones  y  el 

Remanente Líquido de Tesorería. 

        El Sr. Portavoz del Grupo Municipal Mixto, D. Jesús Fernández Almoguera, por su 

parte, alega: “Antes que nada, agradecer la explicación que algunos concejales dieron en la 

Comisión Informativa. Voy a cambiar el dictamen de abstención a voto en contra porque 

desde el Equipo de Gobierno se viene manteniendo, desde al menos lo que yo llevo en el 

Grupo de Ciudadanos, que el Presupuesto hay que aprobarlo al final del ejercicio, antes de 

empezar el nuevo. Y sorprende verdaderamente que venga una partida tan grande, en estas 

cantidades,  cuando este Presupuesto está publicado a mitad de enero y estamos ahora en 

mitad, practicamente, de febrero. Y por una cuestión, lógicamente, que deja entrever una 
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falta de previsión, tal y como se está demostrando aquí al traer una modificación de 285.000 

euros. Eso unido también a la falta de previsión, uno de los mecanismos que ustedes utilizan 

para compensar este Suplemento: Que es la utilización del remanente líquido de tesorería sin 

haber presentado aún la Liquidación, por muy avalada que esté con los distintos informes de 

Intervención que presenta el funcionario. Por una cuestión de tranquilidad procedimental, en 

mi caso, no voy a apoyar esta modificación presupuestaria”. 

       La Sra. Portavoz del Grupo Municipal P.P., D ª Cristina Rodríguez de Tembleque 

Serrano de la Cruz, por su parte, manifiesta: “Nos traen una modificación presupuestaria en 

el segundo mes de año vigente. No como se dice en el orden del día, vivimos en el año 2021, 

no en el año 2020 como pone. Ruego se corrija. Un pleno donde se añaden fosas nuevas, 

aumento en partidas de Presupuestos que aún están por concretar, la obra de un puente que 

lleva años coleando, una sala de usos múltiples que supone más de 2/3 de la modificación 

presupuestaria. Una sala que como nos aclararon en comisión informativa, nos dijeron que 

bueno que era muy aclamada y muy demandada, pero cuando se hizo el Presupuesto, no se 

acordaron ustedes de ello si tan necesario era. No vemos urgencia como tal. Decir que no se 

interprete mal, sobre todo en la partida de caminos, cuando preguntamos por la urgencia del 

pleno que se venía y por qué se traía este pleno extraordinario aquí. Ya que sí entendemos 

que los caminos hay que arreglarlos para nuestros agricultores y gente que circule, que sea 

viandante. Por ellos, pero pues evidentemente sí se podía haber realizado el arreglo de ellos 

sin tener que venir a este pleno extraordinario. Así es que, bueno pues nosotros vamos a decir 

que no a esta modificación”. 

             La Sra. Concejala de Hacienda,  Dª Gema  Mª Carnero Gallego de la Sacristana, por 

su parte, informa: “Una situación tan excepcional como la que nos encontramos, requiere que 

usemos todas las herramientas a nuestro alcance para ejecutar eficientemente los recursos. 

Por una parte, la semana pasada poníamos en marcha las ayudas para los negocios afectados 

por  las  medidas  sanitarias  contempladas  en  la  Fase  3  reforzada.  Se  trata  de  ayudas 

económicas para que los comercios de la localidad puedan aguantar esta difícil situación. A 
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las ayudas ya liquidadas en las anteriores dos convocatorias por importe de 46.900 euros, a 

las que hay que sumar las exenciones en tasas por importe de 5.000, sumamos esta nueva 

convocatoria a las que les hacía mención anteriormente. Como les comenté en la Comisón 

Informativa celebrada el  pasado lunes,  en el  Presupuesto del  año actual,  el  cual,  ya está 

disponible para su utilización, contempla la celebración y realización de todas las actividades 

en previsión que se puedan celebrar con normalidad.  Como ha sido difícil llevarlas a cabo, 

es necesario el uso de la herramienta que nos permita administrar esos fondos en cuestiones 

que  este  Equipo  de  Gobierno  tiene  pendientes  de  ejecutar  o  que  se  han  manifestado 

necesarias  o  urgentes  durante  los  últimos  meses.  Como saben,  el  Gobierno  a  través  del 

Ministerio  de  Hacienda,  aprobó  recientemente  la  eliminación  del  techo  del  gasto  y  la 

estabilidad presupuestaria para el año 2020/2021. Esto quiere decir que los remanentes de 

tesorería de los ayuntamientos se pueden poner a disposición mediante su incorporación al 

Presupuesto Municipal. Entre tanto, y con el avance del año corriente y habiendo analizado 

el  Presupuesto  aprobado para  2021,  podemos  disponer  de  los  recursos  que  no  se van a 

utilizar  como  consecuencia  de  no  poder  celebrar  las  actividades  correspondientes  y 

habituales en los primeros meses del año. O, ¿por qué no? De los recursos de personal que no 

se han justificado, los cuales, están presupuestados y sin cubrir. De este modo, traemos una 

modificación presupuestaria con la finalidad anteriormente expuesta, que se obtiene por la 

modalidad de altas y bajas, así como la disposición de una parte del remanente de tesorería.  

Se va a proceder a realizar altas en las siguientes partidas por un total de 285.000 euros. 

Vamos a construir fosas en el cementerio para completar una parcela que tenemos a medias. 

Quedaría libre sin construir un tramo en una esquina. Y aumentamos dicha partida en 5.000 

euros para poder levantar más fosas y ocupar por completo esa parcela. Se van a llevar a 

cabo la ejecución de diversos proyectos, una vez vista su necesidad, en las que se incluye por 

ejemplo, el carril bici y la calle Colón. La partida de redacción de proyectos aumenta en 

15.000 euros, teniendo una consignación definitiva de 30.000 euros. A medida que avanza 

una obra, pueden surgir necesidades que no estaban previstas inicialmente, pero que se tienen 

que  realizar  para  terminarla.  En  este  caso,  se  da  de  alta  la  partida  del  Casino  con  una 

consignación de 20.000 euros para la realización de acabados del mismo. Se va a proceder a 

la restauración del puente de Valdespino situado en el límite del término municipal entre 

Alcázar  de  San  Juan  y  Herencia.  Dichas  obras  las  realizarán  en  colaboración  ambos 

ayuntamientos, costeando cada uno de ellos, la mitad de las obras. La consignación para esta 

partida es de 10.000 euros. Este puente es frecuentado por ciclistas y agricultores de ambos 
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municipios. Por eso, su urgente restauración, para garantizar que las vías de comunicación 

estén en perfecto estado. Hemos pasado hace poco tiempo por uno de los peores temporales 

que ha presenciado nuestra localidad. Ha hecho estragos en muchas zonas, pero sobre todo, 

en los caminos, que los ha dejado muy deteriorados. Por ese motivo, vamos a llevar a cabo 

un plan de caminos para rehabilitarlos lo ante posible, ya que son fundamentalmente para 

distitntos  sectores.  Aumenta  la  partida  de  caminos  en  55.000  euros,  teniendo  una 

consignación total de 68.600 euros. Tenemos distintos edificios municipales repartidos por la 

localidad en los que se desarrollan actividades deportivas. Por eso, queremos realizar una 

Sala para clases colectivas para concentrarlas en un único espacio para su desarrollo. La Sala 

se construirá en la zona de la piscina municipal. Y aprovechando que ésta está en obras, 

proceder a su edificación. El importe para la realización de esta obra es de 180.000 euros. 

Las bajas a realizar son en partidas del Presupuesto vigente, las cuales no se van a ejecutar.  

Como  son:  gastos  en  actividades  culturales,  145.000  euros;  subvenciones,  3.500  euros; 

transporte  deportes,  3.000  euros;  inversiones  en  instalaciones  deportivas,  3.000  euros; 

transporte,  catering  y  servicio  de  fisioterapia  y  psicología,  15.600  euros;  dos  plazas  de 

policía  municipal,  3.300 y 3.000 euros;  una  plaza  de  personal  de  medioambiente,  9.000 

euros; parque Sierra de La Horca, 4.000 euros; gastos en jornadas y campañas, 10.000 euros; 

gastos diversos de la biblioteca, 4.000 euros. La cantidad total a dar de baja es de 203.400 

euros. Como bien he explicado anteriormente, al eliminarse el techo de gasto y la estabilidad 

presupuestaria  para  el  año  2020  y  2021,  vamos  a  proceder  a  incorporar  una  parte  del 

remanente de tesorería en el Presupuesto, para llevar a cabo la modificación. La cantidad que 

vamos a disponer de remanente es de 81.600 euros”.

          El Sr. Fernández Almoguera, por su parte, en su segundo turno de intervenciones, 

manifiesta: “Utilizando su mismo argumento, su mismo argumento Gema, si el Ministerio de 

Hacienda ha quitado el techo de gasto para el 2020 y el 2021, cuando se estaba elaborando el 

Presupuesto de 2021, diciembre, con lo largo de todo el año o a partir del segundo semestre 

del 2020, pues parecería ciertamente lógico que al poderse incorporar esos remanentes de 

tesorería que has comentado, está claro que lo verdaderamente imprevisto de lo que aparece 

aquí es los efectos devastadores de Filomena. Eso no lo podía prever nadie. Pero el resto de 
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cuestiones, yo entiendo desde mi punto de vista, que sí se podían prever. Y si no había un 

dinero específico presupuestado en función de la nivelación de ingresos y gastos, estaba ese 

colchón, como así autorizaba el Ministerio de Hacienda, para poder haber acometido y haber 

metido  en  Presupuesto  esas  necesidades  que  no  parecen  perentorias.  Y  cuando  digo 

perentorias, con una inmediatez importante y que perfectamente se podrían haber previsto 

con cierta antelación, salvo la cuestión del arreglo de los caminos”. 

          La Sra. Rodríguez de Tembleque Serrano de la Cruz, por su parte, en su segundo turno 

de intervenciones, comenta: “Un poco reiterarme en lo anterior. Aqui siempre se nos va a 

alegar durante todo este año cuando haya estas modalidades de suplementos de créditos y tal, 

se nos va a alegar la situación excepcional del Covid. Se van a agarrar a eso. Y bueno, pues a 

poco a poco se va a ir desmembrando el Presupuesto que nos presentaron, que nosotros no 

vimos como válido ni como bueno en su momento, en el mes de noviembre. Y en casos tan 

llamativos como la baja de una cantidad ímproba, que se sabía que no se iba a utilizar, como 

por ejemplo en el tema de gastos de actividades culturales como carnaval y auditorio, sí se 

sabía que estábamos metidos en pandemia y este año iba a ser como iba a ser. Lo que pasa 

que  bueno,  aquí  interesa  inflar  unas  determinadas  partidas  para  luego darlas  de  bajas  y 

moverlas a otros lados. Y es lo que decimos, que es un pin, pan, pun con los Presupuestos. 

Aquí se juega en este Ayuntamiento. Y por eso, el Partido Popular no va a entrar a decir que 

sí a estas modificaciones”. 

          La Sra. Carnero Gallego de la Sacristana, por su parte, en su segundo turno de 

intervenciones, expresa: “Yo creo que no somos adivinos y sabíamos la situación que nos 

íbamos a encontrar en el comienzo de año. Seguimos con la pandemia. Bueno, hemos visto 

en el Presupuesto que no íbamos a poder realizar ciertas actividades y como tenemos que 

realizar una modificación presupuestaria, pues por ese motivo se da de baja. Pero es que 

nosotros  ¿cómo  íbamos  a  prever  cómo  íbamos  a  comenzar  el  año?  Yo  creo  que  no  lo 

sabíamos. Entonces, teníamos que realizar un Presupuesto como si el año siguiente, el año 

2021, fuera con total normalidad”. 
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A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

          El Sr. Alcalde, por su parte, cierra el turno de intervenciones, mencionando: “Antes de 

proceder  a  la  votación,  por  dar  también  yo  alguna  explicación  sobre  esta  modificación 

presupuestaria. Se hace precisamente porque aprobamos el Presupuesto como es marca de 

este Equipo de Gobierno, antes de que terminara el año 2020. Eso posibilita, desde luego, 

una mejor ejecución del Presupuesto y que las primeras facturas del año, pues ya se puedan ir 

cargando a sus respectivas partidas.  Cuando aquí también en esta Casa se aprobaban los 

Presupuestos  comenzado  el  año,  costaba  mucho,  esas  facturas  de  los  primeros  meses, 

buscarle  partida porque directamente,  no había.  Entonces,  para mejor  funcionamiento de 

todas  las  áreas  de  este  Ayuntamiento,  es  mejor  aprobar  los  Presupuestos  antes  de  que 

comience el año para el que entran en vigor. ¿Qué es lo que pasa? Que hay cosas que no se 

pueden prever.  Pues no podemos prever un temporal.  No podemos prever que un puente 

sufra  daños  estructurales.  No podemos  prever  algunos  imprevistos  de  obras.  Me refería, 

sobre todo, a las del Casino. Yo paso ahora un poquito a desmembrar algunas de ellas. Pero, 

desde luego, lo que no vamos a dejar es de aprovechar las herramientas legales, las que nos 

permite  la  Ley,  para  seguir  ejecutando  y  seguir  avanzando  en  nuestro  pueblo.  Bien  en 

cumplimiento del programa electoral, no vamos a poner aquí pandemias como excusa de 

nada.  Y  bien  también,  en  solucionar  problemas  que  van  saliendo.  Puesto  que  si  hay 

disponibilidad  de  créditos,  incluso  los  que  tampoco  conocíamos  en  octubre  cuando 

organizamos  el  Presupuesto  de  este  2020.  El  remanente  no  se  conocía.  Se  conoce  a 

posteriori. No sabíamos incluso el grado de afección de la pandemia. Incluso nadie sabía en 

qué situación íbamos a  estar  en el  mes de enero y en el  mes de febrero.  Si tiramos de 

hemeroteca y tiramos para atrás, seguro que las conjeturas que se hacían en esa época son 

totalmente distintas a las que estamos aquí. Es verdad que estamos viviendo un tiempo de 

mucha intensidad informativa y que lo que decimos hoy parece que se nos ha olvidado lo que 

hemos hablado apenas dos semanas atrás. Pero en el mes de octubre, aquí nadie sabía cómo 

íbamos a estar en el mes de febrero que estamos ahora mismo. Y por supuesto, desde luego, 

no  vamos  a  dejar  de  hacer  cosas  ni  mucho  menos.  Lo  que  es  peor,  lo  que  algunos 

ayuntamientos están haciendo: Hacer caja con la pandemia. 2020 es un año donde no se pudo 
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ejecutar  gran  parte  del  Presupuesto  porque se tuvieron que parar  muchas  actividades.  Y 

lógicamente, había además otras prioridades. Pero nosotros lo que no vamos a permitir es 

usar  la  pandemia como una forma de hacer  caja  en el  Ayuntamiento  y que luego en la 

elecciones incluso, podamos presumir de resultados. Nosotros, como decíamos la Paz que 

sirvió  tantos  años  al  convento,  no  valemos  para  estar  parados.  Y lo  estamos  con  esto 

demostrando. Voy a esbozar unas pequeñas líneas de lo que serían las altas de las partidas de 

la  modificación  presupuestaria,  puesto  que  las  bajas,  Gema  las  ha  explicado  y  además 

perfectamente. En cuanto a la construcción de fosas en el cementerio, pues nadie podemos 

prever la cantidad de gente que fallece dentro de la pandemia.  Ni mucho menos si  esos 

fallecidos tienen lápida en propiedad o tienen que adquirir  una nueva fosa.  Sería  mucho 

adivinar. Por tanto, se ha hecho necesario incrementar las fosas del cementerio. No ha sido 

además el año de mayor mortalidad el año 2020. De todas formas, la mayor mortalidad la 

tuvimos  en  el  año  2015,  que  también  tuvimos  que  de  una  forma  acelerada,  tener  que 

construir fosas por la elevada mortalidad que había habido ese año, en el 2015. Hubo más 

fallecidos  que  este  año,  recuerdo.  También,  incrementamos  la  partida  de  redacción  de 

proyectos, porque bueno las últimas semanas, saben ustedes que también se está hablando 

mucho  de  los  fondos  europeos.  Dichos  fondos  que  muchas  veces  van  a  venir  por 

concurrencia  competitiva,  el  que  presente  antes  el  proyecto  se  lo  lleva.  Y para  eso  las 

Administraciones tienen que tener los proyectos en cartera. Por eso pues es necesario, por 

ejemplo, destinar más fondos como para la redacción del proyecto del carril bici. El carril 

bici,  lo  hemos  hablado  aquí  en  el  pleno  en  otras  ocasiones,  se  han  realizando  distintas 

aportaciones en el Consejo de Actividad física y deportiva. Y ahora falta, pues con todas esas 

aportaciones,  redactar  el  proyecto.  Como  esto  es  una  línea  estratégica  de  los  fondos 

europeos, pues vemos necesario tener ese proyecto disponible para el caso de que salga esa 

convocatoria  de  ayudas,  nosotros  estaríamos  en  posición  de  una  forma  más  o  menos 

inmediata, de presentar ese proyecto. Hay cosas, decía, que no se podían prever como es 

imprevistos que salen en obras de rehabilitación como en el Casino. Les cuento, por ejemplo, 

a la hora de realizar las obras, esa constructora pues se ha dado cuenta que algunos de los 

pilares estaban descalzados por la parte de abajo. Ha sido necesario pues inyectar hormigón. 

Por ejemplo, han aparecido restos de una antiguo depósito de una antigua caldera. Restos que 

ha  sido  necesario  sacar,  lógicamente  incrementando  el  valor  del  proyecto,  si  es  que  no 

queríamos, por otro lado, pues recortar en las calidades para la puesta en marcha del Casino. 

¿Urgente, urgente, como para hacer una modificación presupuestaria ya? Pues es necesario 
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A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

para no parar el ritmo de la obra. La obra sigue su curso y si no queremos parar el curso de la  

obra y que eso afecte al hostelero que tiene la concesión, pues es necesario hacerlo lo antes 

posible. Hay otro puente, del que no llevamos hablando años, el puente que traemos aquí es 

el puente sobre el río Valdespino, que está situado en el camino viejo de Alcázar, por el 

camino del  cementerio.  Ese  puente  hace  unos  meses,  pues  debido  al  paso  de  vehículos 

pesados  de las  fincas  de  al  lado,  sobre todo,  ha  sufrido  desperfectos,  sobre  todo en  las 

impostas  que  se  han  ido  abriendo.  Y se  necesitan  unas  obras  de  consolidación  de  esa 

estructura. Ese puente, como bien apuntaba Gema la concejala, está situado en el límite entre 

el término municipal de Alcázar y de Herencia. Se ha redactado un Convenio entre ambas 

Administraciones para la redacción del proyecto y para la ejecución de las obras, para abonar 

ambas  Administraciones,  el  50%  de  cada  una.  Los  caminos,  lo  hemos  comentado,  el 

temporal  Filomena,  pues  ha  afectado  gravemente  a  los  caminos  de  toda  la  Mancha. 

Especialmente  Herencia,  porque  tiene  un  término  municipal  muy  amplio.  Tenemos  una 

enorme red de caminos, que sabéis está afectada. Los técnicos municipales ya han hecho una 

valoración técnica para presentarlo en la declaración de zona catastrófica. Como sabéis, el 

Gobierno de España declaró Castilla-La Mancha. Bueno, con la figura que antiguamente era 

conocida, zona catastrófica. Y lógicamente, nosotros como municipio de esta región, hemos 

aportado los daños en los que el Ayuntamiento se ha visto afectado por este temporal. Ya 

desde el minuto uno, desde que se ha podido, prácticamente en el trabajo de los caminos el 

Ayuntamiento está trabajando con cargo a los 10.000 euros que teníamos previsto, como si 

fuera  un  año  normal,  en  el  Presupuesto  inicial.  Hasta  que  entren  las  máquinas  de 

Comsermancha, que a nosotros nos tocarían sobre el mes de julio, lógicamente no vamos a 

permitir  que  nuestros  agricultores  tengan  que  desplazarse  por  los  caminos  en  esas 

condiciones, pudiendo poner un remedio, como es incrementar en esta cantidad considerable 

de euros, en 55.000 euros, el acondicionamiento de los caminos. Y, por último, la sala de 

usos múltiples. Una antigua demanda que en su momento no se podía pues acometer, pero 

que se ha visto un poco puesta en valor en los últimos escenarios de los últimos meses por la 

pandemia. Sabéis que Herencia es un pueblo que apuesta por la actividad deportiva. Año tras 

año,  nos  estamos  superando  en  los  inscritos  en  las  escuelas  deportivas,  en  niños,  pero 

también en adultos. Y por tanto, son necesarios cada vez, nuevos espacios. Esos espacios, por 

ejemplo, para clases colectivas, como pilates, como baile activo, al ser espacios compartidos 
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con otros usos. Por ejemplo, pilates se imparte en la escuela de música. Impiden dos cosas:  

Que crezca la escuela de música. Impide, por otro lado, que pilates pueda tener más turnos, y 

tiene  por  tanto,  lista  de  espera.  ¿Por  qué  digo  que  se  agravan  ahora?  Porque  ahora  ya 

empezamos  a  hablar  de  protocolos  sanitarios.  La  escuela  de  música  tiene  un  protocolo 

sanitario. Las escuelas deportivas llevan otro. Y sobre todo, pues lo que todo el mundo quiere 

velar es que sus instalaciones tengan un uso el más meticuloso posible en estos tiempos, 

porque nadie quiere lógicamente que se produzcan los mismos. Uno de los sitios que se 

estaba valorando era la piscina municipal. Y aprovechando, que estamos acometiendo ya las 

obras  en la  piscina  municipal.  Por  cierto,  informo que empezaron este  lunes  de febrero 

pasado. Para afectar en lo menor posible a las praderas de césped, pues vamos a intentar 

solapar lo máximo posible, las obras de la piscina con las obras de esta sala multiusos, que 

como decía, atiende a una demanda de los distintos usuarios que se ha ido agravando con el 

tiempo. Y se me olvidaba también decirles, otro motivo de esta demanda, este año no se ha 

puesto tanto en valor, pero llevamos unos años que las distintas asociaciones del carnaval, 

para  realizar  sus  bailes  también  precisan  de  espacios  compartidos  tanto  por  escuela  de 

música como por otros deportes y por las clases colectivas. Por lo tanto, cada vez era más 

necesario acometer un edificio que reuniera salas multiusos para dar estas clases. Cuando 

después de la ejecución de este Presupuesto de 2020, hemos visto que también habia un 

remanente del que podáimos hacer uso, es por eso por lo que decicimos hacer esta obra. Y 

como decía, es una cuestión de posibilidades y es una cuestión de necesidades, el traer esta 

modificación presupuestaria a pleno”.

         Finalizado el  turno de intervenciones,  se procede a  la  votación a  mano alzada, 

arrojando el  siguiente resultado:  8  votos  a  favor  (Grupo Municipal  PSOE) y 4 votos en 

contra (Grupos Municipales P.P. y Grupo Mixto). 
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A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

          Por lo que visto que existen gastos de inversión, para los que el crédito consignado en 

el vigente Presupuesto de la Corporación es insuficiente y no ampliable, por la Alcaldía se 

propuso  la  modificación  de  créditos  de  dicho  Presupuesto  de  la  Corporación  bajo  la 

modalidad de suplemento de crédito con cargo a  anulaciones o bajas de créditos de otras 

aplicaciones y el Remanente Líquido de Tesorería.

Vista la Memoria de la Alcaldía y los informes de Secretaría y de Intervención, de 

fecha 18 de febrero de 2021.

El Pleno por la referida mayoría, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 177.2 

del  Texto Refundido de la  Ley Reguladora de las Haciendas Locales,  aprobado por Real 

Decreto 2/2004, de 5 de marzo, y en el  artículo 22.2.e) de la Ley 7/1985, de 2 de abril,  

Reguladora de las Bases del Régimen Local, 

ACUERDA:

PRIMERO.- Aprobar  inicialmente  el  expediente  de  modificación  de  créditos  n.º 

1/2021, en la modalidad de suplemento de crédito, financiado mediante anulaciones o bajas 

de créditos de otras aplicaciones del Presupuesto vigente no comprometidos, y con cargo al 

Remanente Líquido de Tesorería, como sigue a continuación:

Suplemento en aplicaciones de Gastos

Aplicación 
Presupuestaria

Descripción Consignación 
Inicial

Consignación 
Definitiva

Modificación

150-61903 Construcción 
fosas 

cementerio

15.000 20.000 5.000

150-61902 Redacción de 15.000 30.000 15.000
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proyectos

150-61919 Casino 0 20.000 20.000

150-61916 Puente 0 10.000 10.000

414-600 Caminos 13.600 68.600 55.000

340-61916 Sala usos 
múltiples

0 180.000 180.000

TOTAL 285.000 euros

Esta modificación se financia con cargo a anulaciones o bajas de créditos de otras 

aplicaciones y con cargo al Remanente Líquido de Tesorería, en los siguientes términos:

Bajas o Anulaciones en Concepto de Gastos

Aplicación 
Presupuestaria

Descripción Consignación 
Inicial

Consignación 
Definitiva

Modificación

330-226 Gastos actividades 
culturales (Carnaval 
y programacion 
auditorio)

257.000 112.000 145.000

330-489 Subvenciones (a 
Banda de Música 1º 
trimestre)

106.600 103.100 3.500

340-223 Transporte Deporte 5.000 2.000 3.000

340-600 Inversiones en 
instalaciones 
deportivas

5.000 2.000 3.000

231-227 Transporte, Catering 
y servicio 
Fisioterapia y 
Psicologia (1º 
trimestre)

79.000 63.400 15.600

130-120 Policia Municipal 
retribuciones 
basicas

238.160,04 234.860,04 3.300
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A Y U N T A M I E N T O  D E  H E R E N C I A

(CIUDAD REAL)

LOPE DE VEGA, 31 COD. POSTAL 13640    TELFS. 926 - 57 13 57 - 57 10 02 - FAX: 57 10 19        E-MAIL: secretaria@herencia.es

130-121 Policia Municipal 
retribuciones 
complementarias

219.612,15 216.612,15 3.000

170-131 Personal de 
Medioambiente  
personal laboral 
temporal

99.708,82 90.708,82 9.000

170-600 Parque Sierra de la 
Horca

4.000 0 4.000

241-226 Gastos jornadas 
empresariales y 
campañas

35.000 25.000 10.000

320-226 Gastos diversos 
Biblioteca

57.000 53.000 4.000

TOTAL 203.400 euros

Suplemento en Concepto de Ingresos

Remanente Líquido de Tesorería 

Programa/Económica Descripción Modificación

870 Remanente Líquido de 
Tesorería 

81.600

TOTAL 81.600 euros

SEGUNDO.- Exponer  este  expediente  al  público  mediante  anuncio  inserto  en  el 

Boletín Oficial de la Provincia, por el plazo de quince días, durante los cuales los interesados 

podrán examinarlo y presentar  reclamaciones  ante  el  Pleno. El  expediente se  considerará 

definitivamente aprobado si durante el citado plazo no se hubiesen presentado reclamaciones; 
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en caso contrario, el Pleno dispondrá de un plazo de un mes para resolverlas.

Y no teniendo más asuntos que tratar por el Sr. Alcalde se levantó la sesión siendo las 

20:37  horas,  extendiéndose  la  presente  que  una  vez  leída  y  aprobada  será  transcrita  al 

correspondiente libro de lo que yo, la Secretaria. Doy fe.

DILIGENCIA.- Para hacer constar que leído este minutario ante el Sr. Alcalde lo 

encuentra conforme con lo acordado y ordena su cumplimiento.

      Vº  Bº

EL ALCALDE                                                           LA SECRETARIA

Fdo.: Sergio García-Navas Corrales                                   Fdo.: Ana Solera Lama

DOCUMENTO FIRMADO ELECTRÓNICAMENTE
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